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E5_8A_A1_E9_99_A2_E6_c36_328420.htm （一九七九年十二月

三日） 现将农业部、外贸部《关于加强进口种畜管理工作的

报告》转发给你们， 请研究执行。 引进优良种畜，对改良和

培育我国畜种，提高牲畜质量，具有十分重要的意义。近年

来，许多地方对引进种畜比较重视，已经取得一定成绩。但

是，从全国来看，发展还很不平衡，在管理体制和具体工作

方面还存在不少问题，急待解决。希望各省、市、自治区革

命委员会（人民政府），国务院各有关部委，要密切协作，

共同把引进和使用优良种畜工作搞好，以促进我国畜牧事业

的发展。 农业部、外贸部关于加强进口种畜管理工作的报告 

建国以来，为了改良和培育我国畜种，我们先后从国外引进

各类优良种畜四万零二百八十头（只）。其中猪三千七百六

十一头，细毛羊二万一千八百只，半细毛羊九千二百一十三

只，牛二千九百七十二头，马二千五百三十四匹。经过多年

努力，在利用这批种畜提高牲畜质量和培育新品种方面，已

经取得了显著效果。 各地对引进的种畜，一般都比较重视。

许多种畜场建立了有领导、技术人员和工人参加的三结合小

组，专门负责进口种畜的饲养、繁殖工作。 总的看，种畜引

进工作成绩很大，但存在问题也不少。多年来，由于林彪、 

“四人帮”的干扰破坏，加之我们工作抓的不够具体，有些

实际问题没有妥善解决，使引进的优良种畜未能充分发挥作

用。为了促进畜牧业的迅速发展，这方面的工作急需加强。

当前，需要研究解决的几个主要问题是：第一，加强进口种



畜的归口管理工作。过去种畜进口由于缺乏计划和归口管理

，引进的品种有的不适用，有的国内本已过剩还继续进口，

浪费了外汇。一九七六年，农林部、外贸部曾联合发文重申

种畜进口由农林部把关，至今仍有这类进口不当的情况发生

。今后，一方面要继续鼓励各有关部门和省、市、自治区根

据需要，并按照《全国家畜改良区域规划》进口种畜、种禽

；另一方面，凡属种用猪、马、牛、羊、蜂、家禽、冷冻精

液的进口，都需经农业部同意。 地方进口的， 要经省、市、

自治区革委会主管畜牧的部门研究同意后，报农业部审核，

由外贸部门组织进口。第二，为了保证进口种畜质量，防止

疫病从国外传入，农业部和外贸部要加强联系，密切协作。

经两部商定，今后进口种畜，凡属技术性谈判、检疫等方面

的工作，以农业部门为主，外贸部门参加；外贸业务性工作

，以外贸部门为主，农业部门参加。双方按签订的协议书分

工负责，共同把种畜进口工作做好。第三， 进口种畜的分配

和饲养要适当集中。 要尽可能使种畜安置地与其产地的条件

相近。过去引入的种畜有的分配比较分散，有的安置不当，

饲养管理差，以致影响发展。今后进口种畜的分配和饲养，

特别是种母畜，一定要集中。要放在领导班子和技术力量强

、饲养管理基础好、自然条件与原产地比较相似的场子里饲

养繁殖。 对进口种畜的纯种繁殖、改良利用和饲养管理工作

，要及时检查总结，逐级做出季度报告和年终总结报告。第

四，做好繁殖推广工作。目前，人工授精开展得还不普遍。

突出的问题是人工授精器械奇缺，技术人员缺乏。各地应继

续大力推广人工授精技术，积极培训技术人员，解决好推广

冷冻精液配种新技术和常温精液人工授精所需要的液氮机、



液氮罐、运输工具和人工授精器械等。拟由农业部商请有关

部门把液氮罐和液氮机的生产供应纳入正式计划，支持此项

事业的发展。第五，根据当前和今后一个时期的需要，要继

续引入一批半细毛种羊，一部分肉用和肉乳兼用种牛，以及

奶山羊等，分到各地。希望各地对这些种畜加强管理，搞好

饲养繁殖工作，不断提高质量，为全国省际间种畜调剂提供

种源。 以上报告如无不妥，请批转各地。 100Test 下载频道开

通，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


